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Devocional
Primícias
É uma coleção com

diversos livros.

Asafe era um israelita da tribo de Levi,
sendo assim ele tinha uma vida

consagrada ao serviço de Deus no
templo. Ele era escritor, compositor,

instrumentista, cantor, regente e profeta.
 

Asafe teve o privilégio de servir a Deus no
tempo dos reinados mais prósperos da
história de Israel, quando os reis eram

primeiramente Davi e depois seu
sucessor Salomão. Israel expandiu seu

domínio e influência pelo mundo.
 

Mas Salomão acabou fazendo tantas
alianças políticas, que acabou permitindo

que a idolatria entrasse em Israel, e logo a
nação passou a ter um declínio social e

espiritual. Os primeiros a sentir esses
efeitos negativos foram os levitas.

Então Asafe escreve seus salmos com o
peso de uma crise no caráter e na

adoração de uma nação. Pelas suas
composições vemos claramente que ele

estava vivendo  TEMPOS DIFÍCEIS.
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Fala O Poderoso, o Senhor Deus,

e chama a terra desde o Levante

até ao Poente.

Salmos 50:1
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Esse verso embora seja pequeno no tamanho, não o
é na profundidade. O verso começa dizendo que
alguém está falando, e é chamado primeiramente
de “o Poderoso”. Podemos notar que o artigo “o” é
definido e singular, isso conota que não há outro
ser equivalente, pois Ele é incomparável. E quando
mais adiante acrescenta-se “Poderoso”,
observamos não apenas que se trata de uma pessoa
importante, de posses, de autoridade, mas também
o “P” é maiúsculo, mostrando que “Poderoso” não é
apenas uma qualidade mas faz parte do seu nome.

Depois o sujeito da frase é revelado: “o Senhor
Deus”. Novamente vemos o artigo definido “o” no
singular, isso denota que não há outro Senhor e
não há outro Deus que se equipare a este Deus. Ele
está chamando as pessoas de toda Terra para que
lhe deem atenção, pois Ele quer falar.

Já é algo extremamente grandioso uma autoridade
desse quilate querer falar com você, agora observe
que o texto diz que Ele te chama do nascer do sol
ao pôr do sol. Todos os dias, o dia inteiro, Deus te
chama para conversar, mas as multitarefas e as
distrações estão ensurdecendo o seu ouvido para
que você não O ouça. Duvido que você não atenda
ao chamado de um chefe, de um pai, um professor,
um presidente de empresa, ou até o presidente da
sua nação. Certamente você pararia o que está
fazendo para atendê-lo, então por que você não
para agora para ouvir a voz da maior autoridade do
universo? Ele está te chamando: “Vinde a mim
todos que estão cansados e sobrecarregados e eu
vos aliviarei”.
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Desde Sião, excelência de

formosura, resplandece Deus.

Salmos 50:2
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Creio que você já deve ter visto algumas pinceladas
maravilhosas da criação de Deus. Deve ter visto
alguma paisagem que lhe chamou a atenção, algum
animal, inseto, flores, árvores e pessoas bonitas.
Creio que já deve ter visto o céu estrelado à noite,
o nascer e o pôr do sol. Agora imagine como deve
ser o aspecto, a aparência de quem criou essas
figuras fantasticamente belas.

Já observei a vida marinha em documentários, que
mergulhadores visitaram o fundo de oceanos e
fiquei maravilhado. São tantas cores, tanta vida,
tanto brilho e excelência, que dificilmente alguém
conseguiria combinar e fazer igual. Mas embora
tudo seja perfeitamente maravilhoso na criação,
creio que nenhuma criatura ou criação se compare
com a beleza do próprio Criador.

Deus não fez nada mais esplêndido que Ele, da
mesma forma que nem um inventor consegue criar
algo superior a si mesmo, pois só pelo fato de ele
ter a ideia de criar tal coisa, já mostra o quão
brilhante e surpreendente ele mesmo o é.

 Sião era um dos montes mais altos e de referência
em Israel. Se a beleza do Senhor resplandece desde
lá, mostra que Ele está acima de todos e quer nos
cobrir com a Sua própria beleza ao imputar Sua
justiça em nós, para que nossas obras possam
abrilhantar um mundo que a cada dia tem sido
destruído pela impiedade dos homens.
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Vem o nosso Deus e não guarda

silêncio; [...] Intima os céus lá

em cima e a terra, para julgar o

seu povo.

Salmos 50:3-4
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Há muito tempo ouvi-se que Jesus está voltando,
isso normalmente é dito depois que chega alguma
notícia catastrófica via televisão, ou internet. Cada
pessoa reage de uma forma ao ouvir sobre a volta
de Cristo. Alguns dão risada por considerar isso
uma lenda ou mera ficção, outros ficam
atemorizados e ainda outros demonstram um
sorriso, pois aguardam isso todos os dias.

Mas o fato que não podemos ignorar, é que a
mensagem sobre o Seu retorno atinge diretamente
nossa consciência e nos leva a uma autoanálise.
Então fica uma pergunta: Se for hoje esse
acontecimento, se for realmente verdade, como
está a minha vida? Eu estou preparado para um
julgamento? Pois esses versos mostram que
ninguém ficará de fora, e não serão convidados,
serão intimados. Ninguém poderá escapar de
passar pelo tribunal de Deus. E não haverá tempo
de fazer mais nada, pois o som estrondoso da Sua
chegada, o fogo devorador e a tempestade que irão
rachar os céus, nos deixarão perplexos, chocados e
sem reação alguma. Não haverá para onde correr, e
ainda se houvesse, teríamos medo de fazê-lo.
Vemos que a Terra e os céus serão intimados para
apresentarem-se ante o tribunal divino.

Todas as pessoas e até mesmo demônios, que ficam
nos ares lançando suas setas de discórdia, violência
e toda influência maligna sobre os homens, serão
intimados. Nunca houve e jamais haverá dia mais
terrível e ao mesmo tempo de maior justiça. Receba
hoje Cristo como seu Advogado, pois somente
através dEle temos paz com Deus.
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Congregai os meus santos, os
que comigo fizeram aliança por

meio de sacrifícios. Escuta, povo
meu, e eu falarei; ó Israel, e eu

testemunharei contra ti. Eu sou
Deus, o teu Deus.

Salmos 50:5-7
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O julgamento divino começará, então o Juiz chama
as primeiras pessoas que serão julgadas. Ele chama:
“os meus santos e, os que tem aliança comigo, o
meu povo, Israel”. Talvez alguns destes pensaram
que ouviriam algum elogio, ou algo do tipo. Mas
depois de chamar a primeira classe a passar pelo
tribunal, Ele diz: “eu testemunharei contra ti.” Isso
é para qualquer ministro do evangelho ficar
atemorizado, pois sabemos que: “Se Deus é por
nós, quem será contra nós? “ Esta é uma pergunta
que ninguém quer se colocar como o adversário.
Mas imagina agora que Deus dará testemunho
contra nós. Então nesse caso, quem ousaria nos
defender? Ninguém será capaz nem mesmo de se
defender, muito menos defender outro.

O juízo começa pela casa de Deus, e se é com
dificuldade que o justo é salvo, imagine o que resta
para o ímpio e pecador. Estar na casa de Deus não
livra do juízo, mas lhe dá sim a instrução para que
nesse dia não haja nenhuma justiça própria em
nosso coração, e sim uma completa dependência,
entrega e confiança na obra realizada por Cristo.

Hoje nós temos um inimigo acusador, mas se
cremos em Jesus Cristo, Ele se torna nosso
Advogado e nos defende dele. Mas no dia do juízo,
o nosso Advogado se tornará o Juiz e não terá
ninguém para nos defender, e nem mesmo será
necessário um acusador, pois o Juiz sabe tudo da
nossa vida. Então a nossa confiança não pode estar
em títulos como santos, povo de Deus, aliançados
com Deus, igreja, ministro, ou Israel, mas deve
estar sobre Ele, pois só assim seremos absolvidos.
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Não te repreendo pelos teus
sacrifícios, nem pelos teus

holocaustos continuamente
perante mim. De tua casa não

aceitarei novilhos, nem bodes,
dos teus apriscos.

Salmos 50:8-9
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O povo de Deus era fidelíssimo em rituais, liturgias
e “expert” em todos os tipos de sacrifícios. Eles
eram irrepreensíveis nessa parte, mas Deus diz que
não aceitaria mais os seus holocaustos e sacrifícios.
 
Isso é muito comum acontecer, pessoas ficarem no
piloto automático. Qualquer texto bíblico que o
pregador lê a pessoa pensa que já sabe tudo sobre
o assunto. Qualquer mensagem da Palavra de Deus
parece muito superficial para ela, não lhe chama
mais atenção, pois parece algo repetitivo. As
orações são sempre as mesmas, os pensamentos e
as ações também. É como se ela estivesse presa na
órbita terrestre e só está em movimento, por causa
da inércia.

Todo o brilho do começo onde tudo era novo se
perdeu, então a pessoa vive o que Salomão disse: “
Não há nada novo debaixo do sol, pois tudo que é,
já foi antes “. O mero costume tira completamente
a vida de tudo que damos a Deus, independente do
tipo e tamanho do sacrifício. E é por isso que Deus
não aceita os sacrifícios, pois eles matavam e
davam aquilo que já antes estava morto. 

Não precisamos mais fazer sacrifícios de sangue,
pois Jesus foi o sacrifício superior e aceitável a
Deus. O que precisamos é de vida no nosso
relacionamento com Deus, um renovo diário como
as suas misericórdias que se renovam a cada
manhã. O que Deus quer é ver desejo, paixão, amor
a Ele na essência, uma vontade de ter experiências
novas, aprender novas lições e aprofundar as que já
aprendemos.
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Oferece a Deus sacrifício de
ações de graças[...]

Salmos 50:14
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Um dos sentimentos em nós que mais agradam a
Deus é a gratidão. Deus se agrada ao ver uma
pessoa que não pratica o mal por temor a Ele, mas
com certeza se agrada mais daquele que não faz o
mal por gratidão a Deus. Uma pessoa que vive a
gratidão continuamente não pensa: “não vou fazer
o mal, senão colherei o mal”, ou “serei castigado
por Deus por isso”. Mas ela pensa: “Olha o que
Deus fez na minha vida, o que Jesus fez por mim
sem eu merecer, então não posso falhar com Ele”.

Sacrifícios de ações de graças é algo voluntário,
algo que você não é obrigado a fazer, algo que não
é exigido de você por lei ou mandamento, mas você
faz somente por gratidão e amor a Deus.

Quando Noé entrou com sua família na arca, eles
não eram carnívoros, mas quando eles saem da
arca sim, embora não houvessem ainda
experimentado carne. Haviam animais a mais na
arca, algumas aves além das que foram guardadas
para a preservação da espécie. Quando sai vivo da
arca, Noé poderia pensar: “Vou fazer um assado
dessas aves só para comemorar que sobrevivemos
ao dilúvio!” Mas ele fez diferente. Ele pegou as aves
e sacrificou em adoração, louvor e gratidão a Deus
por salvar sua família, mesmo sem o pedido de
Deus para que ele fizesse isso.

Olhe para sua vida, seja grato a Deus por sua saúde,
família, pessoas que o cercam e pela vida que Ele te
deu. Tenha ações que não são apenas baseadas em
leis, mas fundamentadas em amor e gratidão.
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invoca-me no dia da angústia; eu
te livrarei, e tu me

glorificarás.

Salmos 50:15
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Deus gosta de se sentir necessário em nossas vidas.
Ele é o Autor e doador da vida, mas Ele não se
contenta em fazer parte apenas do começo da
história nos dando o fôlego de vida. Ele deseja mais,
quer se tornar participante de toda a história.

Não basta estar no “Era uma vez” e no “Viveram
felizes para sempre”, como se fosse um pai ausente,
um príncipe que só aparece no final da história, ou
ainda um narrador que vive uma realidade e mundo
diferente dos personagens. Nada disso! Deus quer
estar com você na introdução, desenvolvimento e
conclusão.

Deus está completamente disponível para nós,
diferente de uma pessoa qualquer que só consegue
dar atenção para um de cada vez. É por isso que
muitas vezes as portas se fecham, o parafuso
aperta e ficamos sem saída. Pois precisamos trazê-
lo de volta para a nossa história, para que ela não
vire um drama, ou ainda um filme de terror.

Então invoque a Deus, chame Ele, clame por Ele,
mostre que você precisa dEle não apenas para
resolver um problema, mas para viver. Ele promete
que se o invocarmos na angústia, Ele nos livrará, ou
seja, está completamente disposto a ajudar. Não
seja orgulhoso e autossuficiente, isso apenas nos
afunda mais em angústias. Reconheça que o Senhor
é necessário em sua vida, pois assim Ele estenderá
a mão, te puxará do fundo e te fará andar sobre a
superfície, como Jesus fez com Pedro, e você o
glorificará. 
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Sentas-te para falar contra teu
irmão e difamas o filho de tua

mãe. Tens feito estas coisas, e eu
me calei; pensavas que eu era teu
igual; mas eu te arguirei e porei

tudo à tua vista.

Salmos 50:20-21
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Não há nada mais destrutivo no exército de Deus
do que a desunião. Há um salmo que diz: “ó quão
bom e quão suave é que os irmãos vivam em união”.
Vemos diversas vezes nas Escrituras, quando o
povo se reunia para a guerra escrito: “e se uniram
como um exército de um homem só”. Sendo assim
a vitória era certa.

No Novo Testamento, há relatos de irmãos unidos
em oração e a terra tremer, também ouviram um
vento veemente e impetuoso, e línguas de fogo.
Dois prisioneiros louvaram e as prisões se abriram.
Pois quando é ligado na Terra, é ligado no céu e o
sobrenatural acontece. Mas a recíproca é
verdadeira, a união traz glória e poder, mas a
desunião desliga as pessoas do céu e provoca
guerras civis onde não há vencedores.

Hoje é muito comum nas redes sociais, irmãos
expondo a vida de outros, insultando, caluniando e
julgando. Isso é uma das piores coisas aos olhos de
Deus, pois Reino dividido não subsiste, então
enfraquecemos o poder da Igreja e o seu alcance,
pois os que deveriam ser exemplos para a
sociedade estão escandalizando os pequeninos
servindo de pedra de tropeço.

Deus pode às vezes estar calado assistindo, mas no
dia do juízo nós guardaremos o maior silêncio,
assim como Jó, quando foi questionado por Deus. O
Senhor apresentará todas as provas contra nós,
inclusive as vezes que falamos mal de irmãos. Não
teremos nenhum argumento. Então arrependa-se e
deixe sua boca abençoar os irmãos e louvar a Deus.
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[...] ao que prepara o seu
caminho, dar-lhe-ei que veja a

salvação de Deus.

Salmos 50:23
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Normalmente quando pessoas vão conhecer
lugares novos, como turistas, nos próprios hotéis
têm pacotes em que há alguns passeios inclusos.
Certamente nesses passeios as empresas levam a
pessoa aos melhores lugares, para que possa
contemplar as melhores paisagens e desfrute do
maior prazer que aquele lugar tem a lhe oferecer.
 
Esses pacotes são feitos estrategicamente e muito
bem preparados até mesmo o percurso. Quando
pessoas vão subir montanhas ou entrar na
natureza, para conhecer mais da flora e da fauna da
região, dificilmente veremos alguém procurando
subir a montanha pelo terreno mais acidentado.
Também não veremos pessoas com facões
invadindo a mata fechada, cortando galhos e
espinhos. Normalmente as pessoas buscam e são
guiadas a seguir as trilhas, pois um caminho já foi
preparado.

Quando começamos nosso ano, ou nosso dia,
buscando a presença de Deus em oração e
meditação na Sua Palavra, nós estamos preparando
o caminho, tirando obstáculos, espinhos e qualquer
coisa que possa nos impedir de chegar ao fim
desejado.

Tenho por certo que quando você apresenta seus
planos a Cristo e deixa Ele direcioná-lo, às vezes
até mudando de rota, você viverá as maiores
aventuras, terá visões maravilhosas e as melhores
experiências que esta vida tem a lhe proporcionar
e depois disso, verá a salvação, a vida eterna.
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Com efeito, Deus é bom para com
Israel para com os de coração

limpo.

Salmos 73:1
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Deus é bom o tempo inteiro e completamente
justo. Quando Deus vê um coração limpo, o que
mais quer é abençoar essa pessoa, é dar a ela tudo
que Ele tem de melhor. Quando Deus vê um
coração limpo, não fica irado e nem com vontade
de castigá-la, pois Ele é completamente justo.

Mas muitas vezes, nos equivocamos com respeito a
essa bondade e justiça. Pois pensamos que se a
pessoa tem um coração limpo, o certo é que ela
viva sem problemas familiares, financeiros, ou em
qualquer área da vida. Se alguma coisa der errado,
ou algum problema aparecer, é porque o coração
dela não está mais limpo. É assim que pensamos às
vezes e é um completo equívoco.

Escrito está na Palavra de Deus, que todas as coisas
cooperam para o bem daqueles que amam a Deus.
Então se tudo coopera para o bem, isso não
excetua os problemas, pois eles também são
ferramentas nas mãos de Deus para nos aprimorar,
de sorte que aprendamos algo novo e tenhamos
experiências que produzirão mais fé, resistência e
maturidade.

Então não fique se culpando se algumas coisas
ainda não aconteceram em sua vida, mesmo que
você tenha feito tudo certo. E também não fique
culpando a Deus, pois quanto mais tempo tivermos
esses dois pensamentos, mais tempo viveremos
nesse problema até aprendermos a lição. Os
problemas não anulam a bondade de Deus e
também não sujam nosso coração, mas eles nos
dão estrutura para vivermos obras maiores.
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Quanto a mim, porém, quase me
resvalaram os pés; pouco

faltou para que se desviassem
os meus passos.

Salmos 73:2
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Asafe ao escrever esse salmo já era um ancião. Ele
era um exemplo de servo e obreiro de Deus, era
cantor, instrumentista, profeta e compositor. Mas
nesse salmo ele não teme em tirar a imagem que
passava para as pessoas e mostrar uma grande
fraqueza que teve.

Ele quase resvalou, quase se desviou e quase caiu
na fé. Alguns em Israel poderiam ficar
escandalizados com esse relato, mas esse texto tem
abençoado milhares de pessoas que vivem suas
crises, mas são forçadas por um sistema a
mostrarem-se publicamente como os super-heróis,
ou semi-deuses. 

Todos somos humanos, cada um tem suas
fraquezas, mas enquanto uns se escondem para
parecerem fortes, outros se expõe e mostram sua
humanidade de completa dependência do Senhor.
Para você correr o risco de cair, basta estar de pé.
Caso você pense que não exista a possibilidade de
queda na sua vida, isso revela que você já caiu na
arrogância e orgulho. Somos todos dependentes de
um Deus que vai aplainando o nosso caminho e nos
faz saltar muralhas quando Ele permite que
dificuldades e crises apareçam em nossa trajetória.
 
Vamos ficar cada vez mais vigilantes em cada passo
que dermos e prestar mais atenção nos detalhes de
nossas vidas, para que nada nos tire do foco.
Precisamos cuidar em que tipo de terreno estamos
pisando, e se estamos calçados com a preparação
do evangelho da paz para atravessarmos nossas
guerras interiores.
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Pois eu invejava os arrogantes,
ao ver a prosperidade dos

perversos.

Salmos 73:3
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Asafe era da Tribo de Levi. Essa foi a única tribo a
não receber nenhuma parte da terra de Canaã
como herança. As outras cederam, ou emprestaram
partes de suas terras para que os levitas pudessem
morar com suas famílias. Os levitas foram os
primeiros obreiros da casa de Deus.

Asafe depois de um culto, volta para casa
caminhando e vê muitos homens maus andando de
carruagem pelas ruas. Ele vai andando pela cidade
e vê mansões, palácios e casarões sendo habitados
por ímpios. Quando vai chegando ao seu bairro,
dos levitas, as casas são pobres, antigas e quando
entra em sua casa depois de uma longa caminhada,
olha para as paredes já envelhecidas e lembra que
aquela casa foi de todos os seus antepassados.

No seu coração brota inveja, um sentimento cada
vez mais comum quando pessoas contabilizam
coisas da Terra e comparam-se umas com as
outras. A inveja é podridão nos ossos, como está
escrito em Provérbios. Quando você quer o que
outros possuem, descarta e desvaloriza tudo que
está em suas mãos. Esse sentimento paralisa
pessoas e as deixa cegas, pois elas não conseguem
avançar e nem enxergar as suas próprias
qualidades. 

Nossos olhos nos enganam, pois Ló olhou para as
campinas em direção a Sodoma e Gomorra e mal
sabia que aquele lugar estava prestes a ser
destruído. Agradeça e valorize o que você tem, pois
pode ter certeza que vale muito mais do que você
imagina.
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Para eles não há preocupações,
o seu corpo é sadio e nédio. Não

partilham das canseiras dos
mortais, nem são afligidos como

os outros homens.

Salmos 73:4-5
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Asafe vê quatro características que os perversos
possuíam: não se preocupam, não ficam doentes,
não cansam e não são afligidos. É impossível
alguém viver nessa Terra e em todo o seu tempo de
vida não passar por um desses males. Às vezes nós
fazemos uma leitura superficial da vida dos outros,
mas nossos olhos não conseguem captar toda a
verdade.

É comum vermos atletas, ou artistas de renome e
pensarmos que não se preocupam com nada, pois
provavelmente ganham muito bem por seus
cachês, salários, propagandas, patrocinadores,
direito de imagem e assim por diante. Parece que
não adoecem, pois estão sempre sorrindo nas fotos
de bem com a vida. Não se cansam, apenas viajam
de um lado para outro e não sofrem nenhum tipo
de aflição. Mas nos enganamos muito, pois a vida
dessas pessoas é essencialmente de renúncias, falta
de privacidade e com certeza não foi nada fácil
chegar no patamar em que estão. O que os faz
sorrir mesmo na dor é porque amam o que fazem.

Jesus disse que no mundo teríamos aflições, mas
era para termos bom ânimo. O que algumas
pessoas têm e Deus quer dar aos Seus filhos, é
resiliência, ou seja, a capacidade de lidar com
problemas, resistir pressões, superar obstáculos,
adaptar-se à mudanças e encontrar soluções
estratégicas para enfrentar e superar adversidades.
Quando possuímos essa qualidade, os diversos
problemas tornam-se invisíveis aos olhos dos que
nos cercam.
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Contra os céus desandam a
boca, e a sua língua percorre a

terra. Por isso, o seu povo se
volta para eles e os tem por
fonte de que bebe a largos

sorvos.

Salmos 73:9-10

31



Se nós analisarmos de forma cuidadosa a nossa
sociedade atual, veremos que os meios de
comunicação influenciam com muita autoridade e
poder o pensamento das pessoas. Uma das suas
armas mais letais é a música. Se observarmos bem,
veremos que nos últimos anos a música tem
causado mais males que qualquer doença, droga ou
ações humanas de gênero violento.

A música tem sido como uma AIDS. Ninguém
morre por causa dessa doença, mas ela ataca todo
o seu sistema imunológico e tira toda a defesa do
organismo, de sorte que qualquer infecção, por
mais simples que seja, pode causar a morte. A
música tem destruído princípios familiares, bom
senso e respeito, tornando toda a vulgaridade e
depravação algo normal e natural para a sociedade.
Logicamente, não são todos os artistas que assim o
fazem, mas uma parcela significativa tem levado
uma geração a fazer atrocidades e ações
irresponsáveis que comprometem a sua vida
inteira. Digo isto por observar crianças,
adolescentes, jovens e adultos fazendo exatamente
o que as músicas incitam fazer.

Não conseguimos calcular quantos adultérios,
divórcios, órfãos e viúvas, gravidez indesejada e
inclusive adeptos do crime algumas músicas
geraram nos últimos anos. Isso acontece porque
essas letras correm um país inteiro e o povo todo
bebe dessa fonte maliciosa e enganadora. Não beba
mais dessas águas salgadas de poços de perdição,
mas beba das águas vivas que só Jesus tem, a
verdade para saciar a sua alma.
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Eis que são estes os ímpios; e,
sempre tranquilos, aumentam

suas riquezas. Com efeito,
inutilmente conservei puro o

coração e lavei as mãos na
inocência.

Salmos 73:12-13
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Nós podemos notar um tom de sarcasmo e depois
uma revolta de Asafe, pois sentia-se injustiçado
com a situação que estava vivendo. Esse
pensamento que teve veio de um momento em que
ele faz comparações. É natural fazermos isso em
vários momentos de nossas vidas, principalmente
na hora da dor.

Asafe olhou para todos os seus anos de ministério
servindo a Deus e os considerou vãos, inúteis,
perda de tempo. Quantas vezes nós olhamos
superficialmente para nosso trabalho, obras e por
não vermos o resultado que esperávamos, o
reputamos como nada, desvalorizamos ou
pensamos que não têm importância alguma? 
Manter o coração puro e ter mãos inocentes são
obras que não chamam a atenção dos homens,
então eles não te recompensarão por isso. Mas isso
com certeza agrada muito a Deus e só Ele pode te
recompensar. Em Provérbios está escrito que o que
tem o coração puro será amigo do rei. No Sermão
da Montanha, Jesus disse que os limpos de coração
verão a Deus.

Então tenha certeza que Deus é justo. O mesmo
Deus que enxergou o coração de Davi por detrás
das ovelhas malhadas nos campos de Belém, e o
escolheu como rei de Israel, é o mesmo que hoje
observa o seu coração. Então não guarde
frustrações, nem mágoas por ainda não ver sua
recompensa. A nossa obra no Senhor Jesus nunca é
vã, e com certeza chegará a nossa vez de sermos
recompensados.
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até que entrei no santuário de
Deus e atinei com o fim deles. Tu
certamente os pões em lugares

escorregadios e os fases cair na
destruição.

Salmos 73:17-18
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Asafe, servo de Deus, estava vivendo uma crise ao
comparar o seu sofrimento inerente com a
prosperidade dos ímpios. Mas quando ele entra no
templo, Deus descortina o futuro e mostra o fim
dos ímpios. Asafe enxerga uma multidão andando
em um caminho espaçoso e escorregadio, lá no
final ele vê uma porta larga e um abismo do qual
subiam labaredas de fogo. Isso mesmo. Deus
mostrou para Asafe o inferno.
 
Quando entramos na casa de Deus, é apurado o
nosso pensamento em relação a eternidade,
passamos a refletir sobre nossas ações no tempo
presente e para onde elas estão nos levando.
Lembramos também que nessa Terra tudo passa,
então precisamos ser conscientes e sábios em
lembrar que toda ação gera uma reação, e que
nossos atos têm consequências.

Deus nunca quis que os seres humanos fossem
para o inferno, mas os homens vão para lá porque
escolhem isso, no momento em que rejeitam
completamente Deus da sua vida hoje. Então se não
quero viver com Deus nessa vida agora, estou
dizendo a Ele que também não quero viver a
eternidade ao Seu lado. Se eu não aceito a Sua
Palavra hoje, então penso que será insuportável
ouvir a Sua voz para sempre. É isso que o ímpio
fala para Deus com suas atitudes, pois são como
gestos e acenos que indicam sua rejeição a pessoa
de Deus. Não escolha esse fim, se O aceitar com
certeza será aceito também, Jesus tem o melhor
preparado para você.
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Todavia, estou sempre contigo,
tu me seguras pela minha mão
direita. Tu me guias com o teu

conselho e depois me recebes na
glória.

Salmos 73:23-24
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Depois de ver o fim dos ímpios, Asafe olha para trás
e contempla o seu fim, o fim dos justos. Ele vê um
caminho apertado, cheio de obstáculos e lá no final
uma porta estreita. Asafe consegue enxergar um
chão como de ouro, muros como de pedras
preciosas e uma luz intensa que vinha do próprio
trono de Deus. Isso mesmo. O fim do justo é a
glória no céu.

Por mais que você esteja passando por
adversidades agora, saiba que esses são os
obstáculos no caminho do justo. E pode ter certeza
que o Senhor está segurando a sua mão, então
ouça o conselho e a instrução do Senhor pela
Palavra de Deus.

Essas situações complicadas que às vezes nos
encontramos, é um moldar de Deus para que
possamos passar pela porta estreita. Às vezes dói,
quando algumas arestas em nossas vidas são
tiradas como o orgulho, o egoísmo e a vaidade. Mas
é necessário o vaso ser maleável e deixar as mãos
Onipotentes do Senhor fazerem o que Lhe apraz,
para sermos transformados de glória em glória.

Não seja confundido nessa crise por ventos de
qualquer doutrina, se você está em Cristo e
seguindo a Palavra de Deus, você está no caminho
certo, que é o estreito. É normal nos sentirmos
pressionados e às vezes sem saída, pois as paredes
dessa estrada não nos permitem fazer do nosso
jeito, precisamos passar pelo processo de lapidação
para sermos recebidos na glória.
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A quem tenho eu no céu senão a
ti? E na terra, nada mais desejo

além de estar junto a ti.

Salmos 73:25
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Depois de ter os seus olhos abertos para
contemplar a eternidade preparada para ele no
céu, Asafe pôde ver que com certeza o seu fim era
maravilhoso. A visão de Asafe atravessou nuvens,
estrelas, até que chegou no céu espiritual da
habitação de Deus. Dentro de tudo o que pôde
contemplar no céu atmosférico, depois no céu
cósmico, e até mesmo no céu espiritual, nada
conseguiu se comparar com o próprio Deus.

Imagine que seus olhos puderam sondar os
mistérios da criação, e atravessar fronteiras, que
nem mesmo o telescópio de maior precisão e
alcance teve tal capacidade. Mas mesmo assim, ele
conseguiu perceber que nada na criação é mais
maravilhoso que o Criador. Ele reputou como nada
qualquer coisa que pudesse conquistar na Terra ou
nos céus depois que contemplou a figura divina.
Depois dessa visão, Asafe não se contentava com
mais nada dessa criação, para ele o muito que os
milionários possuíam era pouco, era algo irrisório
quando equiparado ao Deus soberano e magnífico.

Que nós possamos ter esse mesmo pensamento de
Asafe: “... na terra, nada mais desejo além de estar
junto a ti.” Tenho certeza que estar junto à Deus é a
maior fonte de prazer, satisfação e contentamento,
esse é o ápice, o cume da alegria humana. Que o
céu para nós não seja apenas uma fuga das
dificuldades terrenas, mas que possamos dizer: “A
quem tenho nos céus senão a ti?” Pois o mais
importante no céu não é o lugar em si, mas sim a
pessoa de Deus que rege todas as coisas.
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O meu corpo e o meu coração
poderão fraquejar, mas Deus é a
força do meu coração e a minha

herança para sempre.

Salmos 73:26
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Depois de atravessar uma crise existencial, ao ver a
prosperidade de ímpios, que deixariam fortunas
para seus sucessores em comparação com sua
própria vida, que não deixaria nem um palmo de
terra que seus filhos poderiam chamar de seu,
Asafe cai em si. Ele olha para si mesmo e não vê
mais a mesma saúde, a mesma força, pois os anos
levaram boa parte deles. Asafe examina seu
coração e o sente cansado já de lutar e bombear
sangue para o restante do corpo. Ele vê que o seu
tempo de partir dessa vida está próximo. 
Depois que as nuvens negras da crise são
dissipadas, ele consegue ver e lembrar qual
herança que poderá deixar à sua posteridade. Essa
herança é Deus, a herança da tribo de Levi, a
herança dos servos e adoradores.

Não há problemas em termos boas condições
financeiras até para deixar à outras gerações,
desde que tenham sido conquistadas de forma
lícita. Mas a maior herança que podemos deixar
aos nossos sucessores, é um legado de fé em Deus.
Muitas vezes alguém milionário falece, em seguida
seus filhos recebem fortunas, mas em pouco tempo
esgotam e perdem tudo. Mas quando deixamos de
herança um relacionamento com Cristo e seus
ensinamentos inculcados na mente de nossos
filhos, podemos descansar tendo a certeza que
deixamos uma herança inesgotável e incorruptível,
pois Ele é a fonte de todas as coisas. Então não se
culpe, por quem sabe não estar construindo um
império de muitos bens, pois você pode estar
construindo uma escada que levará sua família ao
reino dos céus.
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Por que nos rejeitas, ó Deus,
para sempre? Por que se acende
a tua ira contra as ovelhas do

teu pasto?

Salmos 74:1
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Esse salmo provavelmente foi escrito em um
momento de idolatria do rei Salomão. Mas Asafe,
de uma forma muito ética, não ataca o seu rei, mas
fala de forma simbólica sobre a realidade do povo.
Asafe fala sobre Deus ter abandonado seu povo.
Mas o que levaria um Deus de amor e misericórdia
virar as costas? Asafe vai além e afirma que Deus
está irado, mas não é com os lobos que ameaçam e
rondam Seu aprisco, o Bom Pastor está irado é com
as suas próprias ovelhas. Vamos entender agora
porque Deus estava irado com Israel.

Salomão cometeu alguns erros em seu reinado.
Uma coisa que ele fez várias vezes, foi alianças
políticas com outros povos e muitas dessas alianças
foram seladas por casamentos dele com filhas de
reis, ao ponto de ele possuir 700 mulheres e 300
concubinas. Muitas dessas mulheres trouxeram
seus altares e divindades para Israel. Como o rei
sempre foi um espelho para o povo, Israel passou a
fazer alianças também, as famílias então não
adoravam mais exclusivamente ao Deus de Israel.

O que leva Deus a ficar irado com seu povo, é a
amizade com o mundo, pois ela constitui inimizade
contra Deus. Deus não gosta de olhar para baixo e
ver uma homogeneidade entre seus filhos e o
sistema mundano, uma coisa é nós contagiarmos o
mundo com nossa fé, amor e justiça, mas outra
bem diferente é deixarmos o mundo nos
contaminar, com seu orgulho, injustiça e sede de
poder. Tiago escreveu que a religião pura e
imaculada é amparar órfãos e viúvas, mas também
manter-se incontaminado com o mundo.
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Lembra-te da tua congregação,
que adquiriste desde a

antiguidade, que remiste para
ser a tribo da tua herança;

lembra-te do monte Sião, no qual
tens habitado.

Salmos 74:2
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A tribo que tinha o próprio Deus como sua única
herança, era a tribo de Levi. Asafe, como um levita,
escreve esse salmo e não pede a Deus bens
materiais, reconhecimento, fama, ou prestígio pela
obra pura e santa que fazia para Deus. Nós vimos
nesse verso que ele apenas reivindica sua própria
herança, que é Deus.

Asafe e os levitas estavam se sentindo esquecidos
no coração de Deus. Às vezes nós temos essa
mesma impressão quando algumas coisas não
acontecem como esperávamos, e parece que Deus
está em silêncio. Já é ruim quando somos
esquecidos pelas pessoas, imagine quando somos
esquecidos por Deus então.

Asafe clama a Deus, assim como José disse ao
copeiro de faraó: “lembra-te de mim”. Asafe clama
como o ladrão à direita de Jesus na cruz: “lembra-
te de mim quando entrares no teu reino”. Esse
tempo que parece que fomos esquecidos por Deus
é importantíssimo, pois nessas horas percebemos
que tudo que precisamos é Ele.

O Deus que lembrou de Noé escondido dentro da
arca e salvou sua família, lembrará de você. O Deus
que lembrou da estéril Raquel e lhe deu um José,
que iria governar o maior império de sua época, o
Egito, lembrará de ti. O mesmo Deus que lembrou
da triste e estéril Ana, que havia feito um voto
ousado, e lhe deu o Samuel que foi profeta, juiz e
sacerdote, lembrará de você e te surpreenderá com
Sua bênção.
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Dirige os teus passos para as
perpétuas ruínas, tudo quanto

de mal tem feito o inimigo no
santuário.

Salmos 74:3
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Asafe, como um levita, vivia na casa de Deus. Mas
agora, cada vez que andava pelos compartimentos
atravessando os véus, ele não sentia mais a
presença de Deus, então constatou que Deus havia
ido embora de Sua casa. Embora fisicamente o
templo estivesse impecável, em uma visão
espiritual Asafe enxerga o templo em ruínas. Ele via
pedras caídas e espalhadas. Asafe sabe inclusive
quem é o autor de tamanha destruição, então diz:
“quanto de mal tem feito o inimigo no santuário “.

As pedras caídas e espalhadas representam o povo
de Deus, a igreja do Senhor Jesus que está
desunida. Quando não há uma completa união das
pedras da alvenaria de uma construção, há espaços
para infiltrações, umidade e isso pode causar até
desmoronamentos em lajes e paredes. E foi
exatamente isso que aconteceu, não houve uma
união completa entre o povo, entre os obreiros e
então abriram-se brechas para o inimigo se
infiltrar. Quando o inimigo consegue infiltrar-se no
santuário, ele traz vaidades, discórdias, dissensões,
heresias e principalmente um esfriamento no amor. 
Jesus ensinou que casa dividida não subsiste, reino
dividido não subsiste. Então não há avanço, nem
prosperidade com desunião. 

Precisamos nos diminuir, exterminar o orgulho e
crescer no amor fraternal que perdoa, se
arrepende e traz o irmão para perto. Assim as
ruínas não serão perpétuas, pelo contrário, a glória
desta última casa será maior que a da primeira,
marcharemos como o exército de um homem só.
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Os teus adversários bramam no
lugar das assembléias e
alteiam os seus próprios

símbolos.

Salmos 74:4
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Em uma guerra, um dos sinais de vitória é quando
um exército consegue encravar a sua bandeira no
território inimigo. Nesse momento das escrituras,
alguns adversários estavam levantando os seus
símbolos para dentro da casa de Deus. Qualquer
um que queira chamar a atenção para si mesmo,
desviando a adoração das pessoas para si,
constitui-se inimigo e adversário de Deus. 

Paulo escreve a Timóteo que nos últimos dias
haveriam muitos amantes de si mesmo.
Entendemos que estes usariam os dons dados por
Deus de uma forma irresponsável, que não glorifica
ao Senhor. Precisamos sempre ter cuidado de
instruir as pessoas, que tudo vem de Deus, “porque
dEle, por Ele e para Ele são todas as coisas”.

É uma linha tênue que separa a idolatria de uma
adoração genuína. Pois sabemos que o Senhor usa
os Seus vasos, que são Seus servos, como agentes
Seus na Terra para espalhar o bem e promover o
reino de Deus. E muitas vezes Deus exalta os Seus,
com a finalidade de as pessoas verem Suas boas
obras e glorificarem a Deus. Então fica sempre uma
grande responsabilidade para os ministros de Deus,
que é apontar para Cristo como o único caminho e
Deus como único digno de glória e adoração.

O que diferencia um show de uma adoração
genuína, não é o ritmo, o tipo de instrumento e
nem a estrutura de palco, mas sim o coração de
quem toca e de quem canta. Pois quem adora em
espírito e em verdade transforma qualquer
plataforma em altar.
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Parecem-se com os que brandem
machado no espesso da floresta,
e agora a todos esses lavores de

entalhe quebram também, com
machados e martelos.

Salmos 74:5-6
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A idolatria trouxe um prejuízo avassalador a Israel.
Depois que o rei e o povo tiraram o foco de
adoração à Deus, aconteceram catástrofes em
Israel. Inimigos começaram a se levantar e muitas
vezes tinham êxito nas guerras contra Israel
levando cativos, como escravos, uma geração após
a outra.

A idolatria é tão destruidora, que consegue
derrubar todas as árvores que já estavam prestes
a dar os seus frutos, pois foram plantadas a muito
tempo atrás. Ela acaba com toda nossa esperança
de colheita, pois desmata toda a nossa plantação
como se fosse um rolo compressor. Não há nada
mais frustrante, que você olhar para todo seu
trabalho de muitos anos, que estava prestes a lhe
dar um retorno, agora todo acabado e destruído.

Deus havia plantado um povo em Canaã, trabalhou
muito tempo em suas vidas sobre espera, fé,
perseverança, paciência, esperança, experiência e
confiança em Deus, na Sua provisão e providência.
Mas agora Deus olha para Sua plantação devastada
pela idolatria, e assiste Seus preciosos frutos sendo
vindimados por estranhos e levados à terras
distantes. A idolatria arranca as pessoas da
presença de Deus com mão forte.

Então que haja justiça de Deus em sua vida, que sua
adoração seja exclusivamente dEle. Assim você será
um rabisco de Deus, aquele fruto que ninguém
consegue apanhar e arrancá-lo da árvore, pois está
fora do alcance de todos.
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Deitam fogo ao teu santuário;
profanam, arrasando-a até ao

chão, a morada do teu nome.

Salmos 74:7
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Paulo quando escreve uma carta a Timóteo, seu
discípulo, ele diz que nos últimos dias haveriam
muitos profanos. Profanar é desonrar, ser
irreverente, macular, tornar impuro, insultar, fazer
mal uso, violar a santidade, ofender e afrontar.
Esse verso do salmo diz que algumas pessoas
faziam tudo isso contra o santuário de Deus. Hoje
em dia é muito comum vermos pessoas que têm
completa aversão à casa de Deus, e acabam
profanando-a com suas palavras. Infelizmente
também há quem está na casa de Deus e também
profana pelo mau uso e afasta as pessoas que ainda
não a conhecem pelo seu mau exemplo.

O certo é que devemos ter temor, respeito e
guardar o nosso pé para não pisar em falso na casa
do Senhor. Pois Ele separou este lugar assim como
separou o Jardim do Éden para encontrar Adão e
Eva. Deus anela para ter esse encontro conosco e
nós devemos muito mais desejá-lo e zelar por este
ponto de encontro. O lugar onde os céus e a Terra
se conectam, onde o Criador e a criação se
encontram, onde o Pai recebe a visita do filho que
traz sua família para conhecê-Lo, com certeza não
é um lugar comum e qualquer.

É nosso dever amar e cuidar da casa de Deus, assim
como devemos cuidar de nossa saúde, pois a Bíblia
diz que nós somos templo do Espírito Santo,
morada do Altíssimo. Ele quer habitar dentro de
você e lhe proporcionar o melhor dessa terra.
Então faça bom uso do seu corpo, mantenha-se
puro e honre a Deus.
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Disseram no coração: “Vamos
acabar com eles!” Queimaram

todos os santuários do país. Já
não vemos sinais milagrosos; não

há mais profetas, e nenhum de
nós sabe até quando isso

continuará.

Salmos 74:8-9
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Toda nação possui  3 pontos vitais, que
movimentam o todo. Eles são: política, educação e
fé. A política representa as mãos de um país, pois
ela é quem gerencia, direciona, dá as ordens,
sanciona leis e toma decisões inclusive sobre seu
exército. A educação é o cérebro, pois ela forma
intelectualmente todos os habitantes. Está escrito
que o sábio possui mais poder do que o forte. Desta
afirmação concluímos, que a educação tem poder
por ser ela a formadora de sucessores em todas as
áreas, e com os jovens está a força. E por último,
mas não menos importante, e bem pelo contrário, a
fé que é o coração da nação, é o cerne.

Uma nação sem fé é uma nação sem esperança e
perspectiva de vida. Vemos hoje muitas nações
onde há um esfriamento da fé, embora algumas
sejam muito organizadas e ricas, elas têm um maior
índice de suicídios. Nesse texto de Salmos, o
ataque do inimigo foi letal, pois ele foi direto no
coração, quando ele destruiu todos os santuários e
extinguiu os lugares de adoração. É como se ele
tivesse abalado tanto a nação, que conseguiu
bloquear a adoração de quase todos. Assim o
inimigo estancou os milagres e as vozes proféticas,
ao ponto de o próprio Asafe, que era profeta, não
ter uma resposta de Deus para tal catástrofe.

O que fica de lição para nós, é que precisamos
aproveitar enquanto é dia, enquanto temos
liberdade de adorar a Deus e pregar Sua Palavra às
pessoas. Valorize a sua pequena congregação, ou
sua catedral, seja cheio de Deus em cada culto,
para espalhar vida em sua nação.
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Por que retrais a mão, sim a tua
destra, e a conservas no teu

seio?

Salmos 74:11
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Não há nada mais agoniante do que você estar em
uma situação onde parece que você fez tudo que
estava ao seu alcance, mas não adiantou nada.
Então você depende de uma intervenção divina.
Você sabe que Deus é poderoso para resolver tudo
em um piscar de olhos, mas aparentemente Ele não
está fazendo nada, ou não intervém da forma que
você espera.

Asafe sente que o Deus que sempre esteve com a
mão estendida para salvar, agora está de braços
cruzados e apenas observa o sofrimento do seu
povo. O fato é que Deus nunca está inerte, se Ele
não está guerreando por nós contra os nossos
inimigos, é porque a Sua obra está sendo realizada
dentro de nós. Deus estava conduzindo os Seus
eleitos ao quebrantamento. Uma limpeza interna
precisava acontecer e o único meio eficaz, naquele
momento, era a dor. Tudo que vivemos, ou
passamos há um propósito.

Que no meio dessa dificuldade, você possa se
perguntar: Qual é o propósito disso? Que lições
preciso tirar desse drama? Pois quanto mais rápido
descobrirmos o propósito e aprendermos as lições,
mais rápido sairemos dessa situação. Há fases que
nos provam para que possamos adquirir qualidades
que não tínhamos, ou aperfeiçoá-las, como
confiança, perseverança, fé e paciência. O certo é
que estas experiências, lhe darão maiores
esperanças em relação ao seu próprio futuro
crendo que o melhor está por vir.
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Ora, Deus, meu Rei, é desde a
antiguidade; ele é quem opera
feitos salvadores no meio da

terra. Tu, com teu poder,
dividiste o mar; esmagaste sobre
as águas a cabeça dos monstros

marinhos.

Salmos 74:12-13
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Asafe faz a melhor coisa a se fazer nos momentos
de crise. Ele começa a, assim como Jeremias mais
tarde, a trazer à memória tudo aquilo que lhe dá
esperança. Asafe faz uma narrativa de todos os
feitos miraculosos de Deus que vieram à mente. 

Nesse momento, o passado não veio para acusar,
para achar culpados e nem para culpar a Deus. Mas
ele usa sabiamente o passado como uma mola, que
antes de saltar, retrai-se para baixo, ou como uma
flecha, que para chegar a maiores distâncias é
necessário puxar bem o elástico do arco para trás,
garantindo um maior impulso. Se tudo está
congestionado à sua frente e impedindo o seu
avanço, dê uma olhada no retrovisor para ver o
caminho que você já percorreu.

Você pode lembrar dos grandes problemas que
Deus o capacitou para resolvê-los? Provavelmente
não será diferente agora, então espere com
esperança no coração de um grande livramento do
Senhor. São nossas experiências com Deus no
passado, que reforçam mais ainda que tudo o que
vivemos com Ele era real, e que o sobrenatural
pode acontecer novamente. 

Lembre que o seu Deus é Rei e “opera feitos
salvadores no meio da terra”. Essa certeza podem
tirá-lo dos escombros emocionais e reciclar a sua
fé. Esse Deus que é desde a antiguidade não mudou
e não perdeu nada do Seu infinito e imensurável
poder, então Ele continua sendo capaz de ir além
de suas expectativas.
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Teu é o dia; tua, também, a noite;

a luz e o sol, tu os formaste.

Fixaste os confins da terra;

verão e inverno, tu os fizeste.

Salmos 74:16-17
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Existem algumas verdades poderosas que estão por
detrás desses versos. Quando diz: “teu é o dia; tua,
também, à noite;” está se referindo a um Deus, que
é Deus em todas as horas do dia. Há quem honre a
Deus somente à noite, nos horários de culto. Mas
durante o dia, a pessoa tem comportamentos
reprováveis no seu relacionamento com família,
colegas de trabalho, ou de estudo, mas chega a
noite, a pessoa se transforma, se tornando a mais
simpática e educada com os irmãos.

Há também quem honre ao Senhor apenas durante
o dia, quando é visto pelas pessoas, mas à noite,
quando ninguém está vendo, faz algo que não está
de acordo com seus próprios princípios. Quando o
texto diz: “Fixaste os confins da terra”, aponta para
um Deus, que é Deus em todos os lugares. Nossa
fidelidade a Deus não pode estar presa no templo.
Se Deus é Onipresente, devemos ser exemplo em
todos os lugares que passamos. E o que mais
agrada a Deus, é quando O honramos mesmo nos
lugares mais hostis à nossa fé. Que sejamos fiéis
como Daniel em uma Babilônia vaidosa, como José
em um Egito idólatra, como Ester em uma Pérsia
orgulhosa e como Ló em Sodoma e Gomorra que
eram capitais da promiscuidade.

“Verão e inverno, tu o fizeste”, isso significa que
Deus é Deus em todas as estações. Não deixe sua fé
oscilar conforme a estação ou a temperatura, seja
firme e constante. Então independente da fase que
você está vivendo, lembre que o Senhor é Deus a
toda hora, em todo lugar e em todas as estações.
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Não entregues à rapina a vida

de tua rola, nem te esqueças

perpetuamente da vida dos teus

aflitos.

Salmos 74:19
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Frequentemente vemos na Bíblia, aves de rapina
como figuras que fazem alusão a satanás e seus
demônios. Na Parábola do Semeador, aves de
rapina comem a semente, e é satanás roubando a
Palavra do coração das pessoas. Aves de rapina
sobrevoam o sacrifício que Abraão ofereceu a Deus.
Representa demônios querendo roubar projetos de
vida na presença de Deus e se aproveitar de todo
sangue, suor e lágrimas derramados numa jornada
de trabalho duro e perseverança.

O poeta que escreveu esse salmo estava vendo o
inimigo quase às portas, então clama a Deus
pedindo que não entregasse a sua rola, ou seja, o
seu povo, aos inimigos. Sabemos que a misericórdia
de Deus é a causa de não sermos consumidos,
então muitas vezes, sem percebermos, Deus nos
livrou de muitas coisas. Com certeza Ele impediu
que muitos problemas que tivemos fossem piores,
ou se agravassem. Deus não esquece de nós
quando estamos aflitos, pelo contrário, Ele está
disposto a nos ajudar. Mas a quem estamos
clamando? A quem estamos recorrendo? Que
nomes proferimos em busca de auxílio?

Que possamos clamar como Bartimeu: “Jesus Filho
de Davi! Tem misericórdia de mim!” Se não
errarmos o nome a ser clamado, certamente Ele
não errará o endereço para enviar o socorro. O
Salmo 84 diz que a andorinha e o pardal acharam
ninho para acolherem os filhotes, nós encontramos
o altar do Senhor. Bem-aventurados os que
habitam na casa do Senhor, pois são protegidos.
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Não fique envergonhado o

oprimido; louvem o teu nome o

aflito e o necessitado.

Salmos 74:21
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Podemos considerar esses três tipos de pessoas,
como distintas: o oprimido, o aflito e o necessitado.
Mas às vezes, há quem sofra simultaneamente
opressão, aflição e necessidades. Isso nós vemos
claramente na vida dos homens na Caverna de
Adulão. Eles eram oprimidos pelo governo de um
rei, que não tinha mais o Espírito de Deus, estavam
aflitos de medo que levassem suas famílias para
serem escravos para sanar dívidas, e ainda estavam
passando necessidades inclusive de alimentação
devido ao momento de crise e escassez.

O sentimento de vergonha dos homens que eram
chefes de famílias, bloqueou qualquer cântico e
louvor que ofereceriam a Deus. Às vezes estamos
assim, e mesmo na casa de Deus nos sentimos
enclausurados numa caverna que conseguiu roubar
nosso cântico. Os levitas se sentiram assaltados
pelos babilônios que zombavam e pediram para
ouvir seus cânticos que entoavam quando eram
livres em Israel. Então eles começaram a pendurar
suas harpas nas árvores, pois não havia como
adorar a Deus em terra estranha. Isso aconteceu
por se sentirem oprimidos, aflitos e necessitados.

Mas que nós possamos fazer como Davi. Ele
também estava nessa caverna com aqueles
homens, mas de repente ele pega a sua harpa e
louva o Salmo 57: “firme está o meu coração, Deus,
o meu coração está firme; cantarei e entoarei
louvores.” Então mesmo com pouca força, levante
as mãos e pegue sua harpa de volta. Abraão se
fortaleceu dando glória a Deus, Então siga esses
exemplos e louve, pois em breve saíras da caverna.
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Graças te rendemos, ó Deus;

graças te rendemos, e invocamos

o teu nome, e declaramos as tuas

maravilhas.

Salmos 75:1
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Essa rendição de graças é um agradecimento, um
reconhecimento enfático como quem está dizendo:
“Obrigado por sua benevolência!” A gratidão é
latente por detrás desses versos, que esboçam
grande alegria de quem recebeu algo grandioso.

Quando você dá um presente a alguém, a resposta
de gratidão e alegria dessa pessoa valem muito
mais, do que se você tivesse recebido o presente. É
por isso que está escrito: “Melhor é dar do que
receber.” Tenho por certo, que a gratidão prepara
o caminho para a próxima conquista. Foi gratidão
que impulsionou o povo a invocar ao Senhor. Foi
ela a responsável por despertar nas pessoas, o
desejo de declarar, anunciar e testemunhar as
maravilhas que Deus fez em suas vidas.

Às vezes não falamos tanto com o Senhor, porque
nos falta a gratidão por suas bênçãos em nossas
vidas. Também não divulgamos tanto as boas
novas, ou testemunhamos as vitórias, não é tanto
pela timidez, mas muito mais pela falta de gratidão
em nós. Se você parar para pensar um pouco,
tenho certeza que você tem motivos de sobra para
agradecer a Deus e compartilhar histórias, onde
você viu a mão dEle agindo em sua vida. Muitas
coisas boas nessa vida não fomos nós que
escolhemos e nem mesmo provocamos, mas foram
presentes de Deus para nós. Exemplo disso é a
família. Não poucas vezes vemos alguma gravidez
indesejada, que no primeiro momento gera medo,
insegurança e preocupação. Mas quando o bebê
nasce, o sorriso vem e é amor à primeira vista.
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Tu dizes: “Eu determino o tempo

em que julgarei com justiça.”

Salmos 75:2
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Essa é uma palavra de Deus direta para Asafe. Os
olhos de Asafe naquele momento, viam muita
injustiça acontecendo na nação e em sua própria
vida. Haviam dois pesos e duas medidas, ímpios
prosperando e justos vivendo em aperto. Isso
acontece seguidamente ainda hoje. Mas veja a
resposta de Deus: “Eu determino o tempo”. Pois às
vezes questionamos a nós mesmos, questionamos a
vida e questionamos a Deus por tanta injustiça
acontecendo ao redor e conosco. Mas Deus é
Quem determina o tempo de todas as coisas.

Momentos de injustiça contra nós, servem para
formar em nós um caráter aprovado, perseverança,
resistência, resiliência e nos ajuda a crescer no
perdão. Esse tempo de espera é um
amadurecimento necessário em nossas vidas, pois
nos prepara para vivermos a plenitude das
promessas de Deus. Então as más línguas nunca
nos jogarão em crises de identidade, pois quando
estivermos já estabelecidos em uma posição,
valorizaremos muito o que temos, tendo em mente
as dores da trajetória.
 
Continue semeando justiça nessa terra por mais
que injustiças o estejam assolando, pois no tempo
determinado por Deus sua colheita será abundante.
Deus julgará com justiça a sua causa, enquanto isso,
vá calejando seus joelhos em oração, deixe suas
feridas criarem casca e cicatrizarem por completo.
Está escrito: “bem-aventurados os que tem fome e
sede de justiça porque serão fartos.” Então nós
temos a garantia de que a justiça virá em breve.
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